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CONJUGACIÓN 

PRESENTE DE INDICATIVO 

Formación 

Verbos en AR:   Radical + o- as - a  - amos -áis  - an  

Verbos en ER:   Radical + o - es - e - emos – éis - en  

Verbos en IR:    Radical + o - es - e - emos – éis - en 

A- Ejemplo de verbos regulares 

 HABLAR/ AR COMER/ ER VIVIR/ IR 

Yo       

 

Tú  

 

Él/Ella/Usted  

 

Nosotros  

 

Vosotros  

 

Ellos/ellas/  ustedes 

 

Hablo  

 

Hablas 

 

Habla 

 

Hablamos 

 

Habláis 

 

Hablan  

 

Como 

 

Comes 

 

Come 

 

Comemos 

 

Coméis  

 

Comen  

Vivo 

 

Vives 

 

Vive 

 

Vivimos 

 

Vivís 

 

Viven  

B- Verbos pronominales                                                                                 

Precipitarse; Callarse; Levantarse 

 Precipitarse  Callarse Levantarse 

Yo  

 

Tú  

 

Él/Ella/Usted  

 

Nosotros  

 

Vosotros  

 

Ellos/ellas/  ustedes 

 

Me 

 

Te 

 

Se 

 

Nos 

 

Os 

 

Se  

Precipito 

 

Precipitas 

 

Precipita 

 

Precipitamos 

 

Precipitáis  

 

precipitan 

Callo 

 

Callas 

 

Calla 

 

Callamos 

 

Calláis 

 

Callan  

Levanto 

 

Levantas 

 

Levanta 

 

Levantamos  

 

Levantáis 

 

Levantan  
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C- Verbos irregulares  

1- Verbos como :  

 

 

 

 

  

 

 

 

2- Verbos terminados por GO (1ª persona del singular) 

HACER: Hago Haces Hace Hacemos Hacéis Hacen    

TENER: Tengo Tienes Tiene Tenemos Tenéis Tienen  

PONER: Pongo Pones Pone Ponemos Ponéis Ponen     

VALER: Valgo Vales Vale Valemos Valéis Valen 

CAER: Caigo Caes Cae Caemos Caéis Caen  

TRER: Traigo Traes Trae Traemos Traéis Traen         

SALIR: Salgo Sales Sale Salimos Salís Salen  

VENIR: Vengo Vienes Viene Venimos Venís Vienen  

OIR: Oigo Oyes Oye  Oímos Oís Oyen  

DECIR: Digo Dices Dice Decimos Decís Dicen  

 

 

 

 

 

 

      

SER :           Soy         eres        es           somos         sois            son   

IR : Voy        vas         va           vamos         vais            van  

DAR : Doy        das         da           damos         dais            dan   

ESTAR : Estoy      estás      está         estamos      estáis          están   

VER : Voy        vas         va           vamos         vais            van   

HABER :  He          has         ha           hemos         heis            han   

SABER:   Sé           sabes     sabe        sabemos      sabéis        saben  
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3- Verbos terminados por OCER, ECER, UCIR, HACER 

ZC(O) → 1ª persona del singular  

Conocer  conozco conoces  Conoce Conocemos  Conocéis  Conocen  

Parecer Parezco Pareces  Parece Parecemos Parecéis Parecen  

Traducir Traduzco Traduces Traduce Traducimos Traducís Traducen  

Nacer  Nazco Naces Nace Nacimos Nacéis Nacen  

 

4- Verbos con diptongación  

 

Ejemplo: 

 

5- Verbos que debilitan 

 

 

Ejemplo:  

Pedir:      pido      pides     pide      pedimos       pedís         piden 

6- Verbos terminados por UIR  

I →Y (1236) 

E→IE (1236) 

Querer: quiero    quieres    quiere    queremos   queréis   quieren   

Recomendar: recomiendo   recomiendas recomienda recomendamos recomendáis recomiendan  

 
O→UE (1236) 

 

 

Poder: puedo   puedes   puede   podemos   podéis     pueden  

Soler:   suelo    sueles    suele    solemos     soléis     suelen  

E→I (1236)  
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Construir: construyo   construyes   construye   construimos    construís    construyen 

7- Verbos terminados por GER/ GIR  

J→1ª persona del singular  

Coger:   cojo        coges        coge      cogemos     cogéis       cogen      

Dirigir: dirijo      diriges     dirige    dirigimos    dirigís      dirigen 

8- Verbos como VENCER  

Z→1ª persona del singular 

Vencer:   Venzo    vences    vence    vencemos    vencéis     vencen  
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PRESENTE DE SUBJUNTIVO: 

Formación 

Verbos en AR:   Radical + o - es - e - emos – éis - en 

Verbos en ER: Radical + o- as - a  - amos -áis  - an 

Verbos en IR:   Radical + o- as - a  - amos -áis  - an 

A. Ejemplo de verbos regulares 

 

 HABLAR/ AR COMER/ ER VIVIR/ IR 

Yo  

 

Tú  

 

Él/Ella/Usted  

 

Nosotros  

 

Vosotros  

 

Ellos/ellas/  ustedes 

 

 

Hable 

 

Hables 

 

Hable 

 

Hablemos 

 

Habléis 

 

Hablen  

 

Coma 

 

Comas 

 

Coma 

 

Comamos 

 

Comáis  

 

Coman  

Viva 

 

Vivas 

 

Viva 

 

Vivamos 

 

Viváis 

 

Vivan  

B. Verbos pronominales                                                                                 

Precipitarse; Callarse; Levantarse 

 Precipitarse  Callarse levantarse 

Yo  

 

Tú  

 

Él/Ella/Usted  

 

Nosotros  

 

Vosotros  

 

Ellos/ellas/  ustedes 

 

Me 

 

Te 

 

Se 

 

Nos 

 

Os 

 

Se  

Precipite 

 

Precipites 

 

Precipite 

 

Precipitemos 

 

Precipitéis  

 

precipiten 

Calle 

 

Calles 

 

Calle 

 

Callemos 

 

Calléis 

 

Callen  

Levante 

 

Levantes 

 

Levante 

 

Levantemos  

 

Levantéis 

 

Levanten  
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C. Verbos irregulares  

Verbos como:  

 

 

 

 

  

 

 

 

9- Verbos terminados por Ga 

HACER: Haga Hagas Haga Hagamos Hagáis Hagan    

TENER: Tenga Tengas Tenga Tengamos Tengáis Tengan  

PONER: Ponga Pongas Ponga Pongamos Pongáis Pongan     

VALER: Valga Valga Valga Valgamos Valgáis Valgan 

CAER: Caiga Caigas Caiga Caigamos Caigáis Caigan  

TRER: Traiga Traigas Traiga Traigamos Traigáis Traigan         

SALIR: Salga Salgas Salga Salgamos Salgáis Salgan  

VENIR: Venga Vengas Venga Vengamos Vengáis Vengan  

OIR: Oiga Oigas Oiga Oigamos Oigáis Oigan   

DECIR: Diga Digas Diga Digamos Digáis Digan   

 

 

       

SER :           Sea        seas        sea          seamos           seáis            sean   

IR : Vea       veas         vea        veamos           veáis          vean  

DAR : Dé         des           dés        démos           déis             den   

ESTAR : Esté       estés        esté       estemos          estéis          estén   

VER : Vaya     vayas     vaya       vayamos        vayáis          vayan   

HABER :  Haya     hayas      haya       hayamos        hayáis          hayan   

SABER:   Sepa      sepas     sepa        sepamos         sepáis        sepan   
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10- Verbos terminados por OCER, ECER, UCIR, ACER 

 

11- Verbos que diptongan  

 

Ejemplo: 

Ejemplo:  

Jugar: Juegue   juegues   juegue   juguemos   juguéis    juegan  

12- Verbos que debilitan  

Ejemplo:  

Pedir:      pida     pidas     pida      pidamos       pidáis         pidan 

Se conjugan como pedir: concebir, medir, corregir, regir, seguir, vestir, competir, repetir… 

13- Verbos terminados por UIR  

I →Y (en todas las personas) 

Ejemplo: Construir: construyo   construyes   construye   construyamos    construyáis    

construyan 

Conocer  conozca conozcas  Conozca Conozcamos  Conozcáis  Conozcan  

Parecer Parezca Parezcas  Parezca Parezcamos Parezcáis Parezcan  

Traducir Traduzca Traduzcas Traduzca Traduzcamos Traduzcamos Traduzcan  

Nacer  Nazca Nazcas Nazca Nazcamos Nazcáis Nazcan  

E→IE (1236) 

Querer: quiera    quieras    quiera    queramos   queráis   quieran   

O→UE (1236)  

 

Poder: pueda   puedas   pueda   podamos   podáis     puedan 

U → UE    (1236) 
 

 

E→I  
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14- Verbos con modificaciones ortográficas 

 

 

Verbos en CAR 

  

C  → QU (e)  en todas las personas  

 

Verbos en GAR  

 

G → GU (e) en todas las personas 

 

Verbos en ZAR  

 

Z →  C   (e) en todas las personas  

 

Verbos en GER / GIR  

 

G → J ( e) en todas las personas  

 

Ejemplos:  

INDICAR: indique    indiques     indique      indiquemos        indiquéis       indiquen  

Verbos como INDICAR: sacar, modificar, identificar, buscar, suplicar… 

 

PAGAR:         pague   pagues   pague    paguemos     paguéis      paguen       

Verbos como PAGAR:   llegar, cargar, descargar, negar, conjugar… 

 

ANALIZAR: analice   analices    analice     analicemos    analicéis      analicen  

Verbos como ANALIZAR:   realizar, comenzar, empezar, utilizar, avanzar…  

 

COGER:        coja    cojas      coja     cojamos      cojáis      cojan     

Verbos como COGER:   proteger, dirigir, exigir, elegir, corregir, escoger…  
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El imperativo 

 

A/ El imperativo positivo (Orden) 

Formación:  

Verbos en AR:   Radical +     a      e       emos        ad        en    

Verbos en ER:   Radical +     e      a        amos       ed        an  

Verbos en IR:   Radical +      e      a        amos       id         an  

 

 HABLAR COMER ESRIBIR 

1 No     existe   ( yo) No     existe   ( yo) No    existe       ( yo) 

2 Habla             tú Come             tú  Escribe             tú  

3 Hable              usted Coma             usted  Escriba             usted  

1 Hablemos      nosotros  Comamos      nosotros  Escribamos      nosotros  

2 Hablad         vosotros  Comed          vosotros  Escribid            vosotros  

3 Hablen          ustedes  Coman          ustedes  Escriban            ustedes  

  

✓ Los imperativos irregulares:  

Hacer:    Haz             haga                hagamos                  haced                  hagan  

Tener:    Ten              tenga               tengamos                 tened                  tengan 

Salir:      Sal               salga               salgamos                  salid                   salgan 

Poner:    Pon              ponga              pongamos                poned                 pongan  

Decir:     Di                 diga                digamos                   decid                  digan 

Ir:           ve                 vaya                 vayamos (vamos)     id                        vayan  

Venir:    ven               venga              vengamos                 venid                   vengan  

Ser:        sé                 sea                   seamos                      sed                      sean     

Estar:    está              esté                 estemos                     estad                   estén       
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B/Imperativo negativo (defensa) 

 

Formación:  

 

 

 

 

NB/ los verbos irregulares  

 

Haz→    No hagas… 

Ten →   No tengas… 

Sal →    No salgas… 

Pon →   No pongas… 

Di  →    No digas…  

Ve →    No vayas… 

Ven→   No vengas… 

Sé→      No seas… 

Está→   No  estés…  

 

NO + SUBJUNTIVO   (en todas las personas)       

HABLAR COMER ESRIBIR 

         No     existe   ( yo)       No     existe   ( yo)       No    existe       ( yo) 

No     Hables             tú No      Comas           tú  No        Escribas             tú  

No     Hable              usted No      Coma             usted  No        Escriba               usted  

No     Hablemos      nosotros  No      Comamos      nosotros  No        Escribamos        nosotros  

No     Habléis        vosotros  No      comáis           vosotros  No        Escribáis            vosotros  

No     Hablen            ustedes  No      Coman           ustedes  No        Escriban             ustedes  
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El Futuro de indicativo: 

Formación 

Verbos en AR/ER/IR: 

 

 

 

 

 

 

 

 

Decir: diré, dirás, dirá, diremos, diréis, dirán 

Hacer: haré, harás, hará, haremos, haréis, harán 

Poder: podré, podrás, podrá, podremos, podréis, podrán  

Poner: pondré, pondrás, pondrá, pondremos, pondréis, pondrán 

Querer: querré, querrás, querrá, querremos, querréis, querrán 

Saber: sabré, sabrás, sabrá, sabremos, sabréis, sabrán 

Salir: saldré, saldrás, saldrá, saldremos, saldréis, saldrán 

Tener: tendré, tendrás, tendrá, tendremos, tendréis, tendrán 

Venir: vendré, vendrás, vendrá, vendremos, vendréis, vendrán 

Caber: cabré, cabrás, cabrá, cabremos, cabréis, cabrán  

Haber: habré, habrás, habrá, habremos, habréis, habrán   

Valer: valdré, valdrás, valdrá, valdremos, valdréis, valdrán  

 

Infinitivo + é,  ás,  á,  emos,  éis, án, 

 CANTAR  COMER  VIVIR 

YO  Cantaré Comeré  Viviré  

Tu  Cantaras Comerás  Vivirás  

Él/ella/usted Cantará Comerá  Vivirá  

nosotros Cantaremos  Comeremos  Viviremos  

Vosotros  Cantaréis  Comeréis  Viviréis  

Ellos/ellas/  

ustedes 
Cantarán  Comerán Vivirán 
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El condicional 

Formación: 

 

  

Ejemplos.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Algunos verbos irregulares 

Decir: diría, dirías, diría, diríamos, diríais, dirían  

Hacer: haría, harías, haría, haríamos, haríais, harían  

Poder: podría, podrías, podría, podríamos, podríais, podrían  

Poner: pondría, pondrías, pondría, pondríamos, pondríais, pondrían  

Querer: querría, querrías, querría, querríamos, querríais, querrían  

Saber: sabría, sabrías, sabría, sabríamos, sabríais, sabrían 

Salir: saldría, saldrías, saldría, saldríamos, saldríais, saldrían  

Tener: tendría, tendrías, tendría, tendríamos, tendríais, tendrían 

Venir: vendría, vendrías, vendría, vendríamos, vendríais, vendrían  

Caber: cabría, cabrías, cabría, cabríamos, cabríais, cabrían   

Haber: habría, habrías, habría, habríamos, habríais, habrían    

Valer: valdría, valdrías, valdría, valdríamos, valdríais, valdrían   

 

 

Infinitivo + ía, ías, ía, íamos, íais, ían 
 

 CANTAR  COMER  VIVIR 

YO  Cantaría  Comería  Viviría  

Tu  Cantarías  Comerías  Vivirías  

Él/ella/usted Cantaría Comería  Viviría  

nosotros Cantaríamos  Comeríamos  Viviríamos  

Vosotros  Cantarías  Comerías  Viviríais  

Ellos/ellas/  

ustedes 
Cantarían  Comerían Vivirían 
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GRAMÁTICA  

 

La concordancia de los tiempos 

 

Oración principal  Oración subordinada  
- Presente de indicativo  

 

- Futuro de indicativo  

 

- Pretérito perfecto  

 

- Imperativo 

 

 

    

      Presente de subjuntivo  

 

Ejemplos: 

1) Quiero que lo sepas  

2) Será preciso que escuchen a su padre 

3) Hemos querido que todos aprueben el examen  

4) Di a tu hermano que aprenda bien sus lecciones  

 

 

Ejemplos:  

1) Yo quiero que lo supieras  

2) Papa me ordenó que viniera  

3) Sería preciso que escucharan a su padre  

4) Había querido que todos aprobaran el examen  

 

Oración principal  Oración subordinada  

- Imperfecto  de indicativo  

 

- Pretérito indefinido  

 

- Condicional  
 

- pluscuamperfecto  de indicativo  
 

 

 

    

     Imperfecto  de subjuntivo  
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La voz pasiva 

 

Formación: 

 

 

 

Tiempos 

 

3ª persona del singular 

(SER) 

 

3ª persona del 

plural (SER) 

Presente de indicativo  Es son 

Futuro de indicativo  Será Serán  

Imperfecto de 

indicativo 

Era Eran 

Presente de 

subjuntivo 

Sea Sean 

Pretérito indefinido Fue fueron 

Condicional Sería Serían 

Participio pasado  

Sido 

Gerundio   

Siendo 

 

 

Ejemplos: 

1) El niño enciende la lámpara.  

La lámpara es encendida por el niño.  

2) Los chicos verán las películas. 

Las películas serán vistas por los chicos.  

3) El alumno hacía muchos ejercicios.  

Muchos ejercicios eran hechos por el alumno 

4) Hace falta que el gobierno ayude a las poblaciones.  

 

SER + PARTICIPIO PASADO + POR  
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Hace falta que las poblaciones sean ayudadas por el gobierno  

5) La profesora convocó a la madre de Ricardo. 

La  madre de Ricardo fue ayudada por la profesora 

6) los turistas han visitado la isla de Gorée 

 La isla de Gorée ha sido visitada por los turistas.  

7) Los señores siguen estudiando la población de Madrid  

La población de Madrid sigue siendo estudiada por los señores  

8) Antonio escribiría una carta a su director.  

Una carta sería escrita por Antonio  a su madre.  
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El estilo directo  el estilo indirecto 

✓ La frase declarativa  

Verbos introductores: Declarar, afirmar, añadir, decir completar, sostener, replicar, responder, 

contestar… 

A/ verbos introductores en presente: 

Del estilo directo al estilo indirecto: 

✓ El tiempo no cambia 

✓ La persona ; el posesivo cambian 

NB: el imperativo del estilo directo cambia en presente de subjuntivo en el estilo indirecto. 

Ejemplos:  

✓ Voy a ver a mi abuela”  Declara Carlos. 

Carlos declara que  va a ver a su abuela. 

✓ Saldremos mañana a las siete. Afirman los niños. 

Los niños afirman que saldrán mañana a las siete.  

✓ “Ven a las seis” le dice el hombre. 

El hombre le dice que venga a las seis.  

B/ Verbos introductor en pasado   

Del estilo directo al estilo indirecto  

✓ Hay cambios de personas, de tiempos, de posesivos, y se aplica la concordancia de 

tiempos.  

 

Estilo directo Estilo indirecto 

Presente de indicativo                 → 

 

Imperfecto de indicativo 

Pretérito indefinido  

Futuro de indicativo                    → Condicional  

Pretérito perfecto                        → Pluscuamperfecto de indicativo  

Pretérito indefinido                     → Pretérito indefinido 

Pluscuamperfecto de indicativo 

Imperfecto de indicativo             → Imperfecto de indicativo 

 

Imperativo                                   → Imperfecto de subjuntivo  
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Ejemplos:  

1)  yo tengo 15 años y soy francés. Decía Pedro  

Pedro decía que tenía 15 años y era francés    

1) “Mañana iré a Francia” Afirmó el señor  

El señor afirmó que el día siguiente iría a Francia.  

2) “Hemos visto una película divertida” Dijeron los niños 

Los niños dijeron que habían visto una película divertida.  

3) “Sal de la habitación de tu padre” Decía Roberto   

Roberto le decía que saliera de la habitación de su padre.  

 

Estilo directo Estilo indirecto 

 
Aquí Allí, ahí 

Este Aquel, aquella (os, as) ese eso esa 

Hoy Aquel día 

Ahora Entonces 

Mañana Al día siguiente 

Ayer El día antes 

Ayer por la noche La víspera 

 

✓ La frase imperativa 

Verbos introductores: aconsejar, recomendar, ordenar, mandar, suplicar, rogar, desear sugerir, 

proponer, permitir, prohibir, exigir, decir, querer… 

Concordancia de tiempos 

-Verbo introductor en presente →       Presente de subjuntivo 

- Verbo introductor en pasado  →      Imperfecto de subjuntivo 

NB/ El imperativo del estilo directo cambia en un subjuntivo en el estilo indirecto. 
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Ejemplos:  

1) “Levántate y ven a bailar conmigo”  

Le ordena, la señora   

Le ordenó, la señora  

A/ La señora le ordena que se levante y que venga a bailar con ella.  

B/ La señora le ordenó que se levantara y viniera a bailar con ella. 

✓ Las frase interrogativo 

 Verbo introductor: Preguntar 

➢  La frase con interrogativo:  

  

 

 

1)  ¿Dónde trabajas? 

Le pregunta dónde trabaja.  

➢ La frase sin interrogativo  

Preguntar      +      si  

 

Ejemplo: 

¿Estudias o trabajas? 

Le pregunta si estudia o trabaja. 

➢ La frase con interrogativo 

 

(QUE)   =   Preguntar     +     lo  que  

 

¿Qué haces en Madrid? 

Le pregunta lo que hace en Madrid  

 

 

 

 

                                                  

Preguntar      +    interrogativo  
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La frase condicional 

A) La condición realizable (el potencial) 

 

Oración subordinada de condición 

 

Oración principal 

 

  

Si    +  presente de indicativo    
  

 

➢ Futuro de indicativo  

 

➢ Presente de indicativo  

 

➢ Imperativo  

    

Ejemplos: 

1. Si viene Roberto, saldremos  

2. Si quieres, puedes venir a mi casa. 

3. Si llegas a Sevilla, llámame por teléfono. 

 

 

B) La condición irrealizable 

 

1) El irreal del presente  

 

Oración subordinada de condición 
 

Oración principal 

 

 Si  +  imperfecto de subjuntivo 

 

 

 De  +   Infinitivo   

 

➢ Pluscuamperfecto de subjuntivo  

 

➢ Condicional presente  

 

Ejemplo:  

Si viniera Roberto, saldríamos juntos  

De venir Roberto, saldríamos juntos  
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2) El irreal del pasado 

 

 

Ejemplo:  

Si hubiera venido Roberto, hubiéramos (habríamos) salidos juntos. 

De haber venido Roberto, hubiéramos (habríamos) salidos juntos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Oración subordinada de condición 

 

Oración principal 

 

 

Si     +     pluscuamperfecto de subjuntivo 

 

 

 

De haber    +   participio pasado  

 

➢ Pluscuamperfecto de 

subjuntivo 

 

 

➢   Condicional pasado  
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El uso de COMO SI 

 

 

 

Ejemplos:  

1) El bebé llora como si (tener) hambre  

El bebé llora como si tuviera hambre  

2) Pronuncian bien el español como si (vivir ) en Francia   

Pronuncian bien el español como si vivieran  en Francia   

3) Hace calor como si nosotros (estar) en verano  

Hace calor como si nosotros estuviéramos en verano  

4) El señor me mira como si no me (conocer) 

El señor me mira como si no me conociera  

5) Pedro me ayuda como si (ser) mi mejor amigo  

Pedro me mira como si fuera mi mejor amigo  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Como si   +    Imperfecto de subjuntivo  
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EMPLEO DEL SUBJUNTIVO 

El subjuntivo es el modo de la incertidumbre, la subjetividad, la voluntad, la posibilidad, y 

depende a menudo de expresiones que introducen:  

1- UNA VOLUNTAD, UN DESEO: 

Querer que, desear que, esperar que, dejar que, exigir que ¡ojala! 

Ejemplo: yo quiero que tú me acompañes al mercado. 

2- Una orden, un ruego, una recomendación, un consejo: 

Pedir que, mandar que, permitir que, decir que, impedir que, prohibir que, rogar que,             

suplicar que, aconsejar que, recomendar que, ordenar que…  

Ejemplo: Mis padres me piden que trabaje bien en clase. 

3- Una opinión, una percepción en forma negativa : 

No creer que, no parecer que, no pensar que, no ver que, no suponer que, no opinar que,                    

no es cierto que…  

Ejemplo: No creo que el profe venga hoy.  

4- Un sentimiento, un estado anímico, un juicio de valor:  

Gustar que, sorprender que, tener que, encantar que, deplorar que deprimir que, alegar que,   

extrañar que, es mejor que, es una lástima que,  es in (in) justo que, es (a) normal que, es 

curioso que, es esencial que, es indispensable que…  

Ejemplo: Me alegro que hayas tenido tu bachillerato.  

                Nos encanta que los profesores nos den buenas notas. 

5- Una duda, una ignorancia : 

Tal vez, Acaso, Quizás, dudar que, es cierto que, no estar seguro de que... 

Ejemplo: Tal vez Elena  esté mala.  

                 No estoy seguro de que Alejandro pueda venir.  

 

6- Una acción incierta en futuro en las oraciones subordinadas:  
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Cuando, en cuanto, tan pronto como, mientras, que, quien, donde, el cual, la cual, el que,        

la que…  

Ejemplo: Haré Derecho cuando tenga mi bachillerato.  

                Los que aprendan bien, no tendrán problemas. 

7- En una oración subordinada que expresa la anterioridad:  

Antes de que, hasta que… 

Ejemplo: Ella no vendrá hasta que la llamen pronto. 

Terminare antes de que vengas.  

8- En una oración restrictiva  

A menos que, a no ser que, sin que, a condición de que, con tal de que. 

Ejemplo: te he llamado sin que me respondas.  

9- En una oración que expresa una finalidad.  

Para que, a fin de que, de modo que, de manera que… 

Ejemplo: Dímelo para que yo pueda ayudarte.  

10-  Una obligación  PERSONAL  

Ser necesario que, ser menester que, ser preciso que, hacer falta que… 

Ejemplo: Es necesario que los alumnos aprendan sus lecciones. 

11- Una oración subordinada concesiva que expresa un hecho 

incierto, hipotético.  

Aunque, a pesar de que, pese a que, por mucho que, por más que,  

Ejemplo: Aunque haga mucho calor no me desnudaré.  

                Por más que hables, no te escucharán.  

  

   

TRADUCCIÓN  DE “DEVENIR” 
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A. HACERSE: 

Insiste en el cambio sufrido por el sujeto. 

 

1. Unos específicos de HACERSE  

 
➢ Cambio puramente fisiológica  

Ejemplo: Penda se ha hecho una mujer.  

➢ Con adjetivo indica una superación  

Ejemplo: Te haces elegante  

➢ Se usa con adjetivos que indican religión o nacionalidad. 

Ejemplo: Bruno Metsu se había hecho musulmán 

➢ Con sujeto de cosas desanimadas, expresa un cambio progresivo, graduado.  

Ejemplo: La noche se hace negra y la luz se hace más débil.  

B. VOLVERSE:  

Cambio esencial (eterno) 

Admite adjetivos y sustantivos que indican un estado físico, anímico o mental.  

Ejemplo: 

Mamy se volvía cada día más estúpida a causa de los piropos que le hacían los hombres.  

 

C. PONERSE:  

Cambio accidental, pasajero: solo se usa con adjetivos que indican lo transitorio.  

Ejemplo: No te pongas tonto por tan poca cosa.  

 

D. CONVERTIRSE EN:  

Cuando el cambio marca el fin de una transformación  

Ejemplo: la enfermedad se convierte en una enfermedad  

E. LLEGAR A SER  

Cuando el cambio suscita  la sorpresa  

Ejemplo: el delincuente llega a ser  una persona bien   

LOS COMPARATIVOS 

A- Comparativo de superioridad  
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Ejemplo: Felipe es más alto que Alberto. 

✓ Algunas irregularidades.  

Más grande………... Mayor  

Más pequeño……….Menor 

Más bueno………….Mejor 

Más malo…………...Peor   

Ejemplo: Nafi es la mayor de su generación  

               Ellos representaron los peores chicos del barrio. 

A- Comparativo de inferioridad 

 

Menos + adjetivo + Que  

 

Ejemplo: Alberto es menos alto que Felipe  

B- Comparativo de  igualdad 

✓ Delante de un nombre TANTO concuerda con el nombre (TANTO, A, OS, AS) 

 

 

Ejemplo: En clase hay tantos chicos como chicas. 

                 En clase hay tantas chicas como chicos. 

✓ Delante de un adjetivo o un adverbio  

  

 

Ejemplo: El profe está tan contento como los alumnos 

Mas + adjetivo + Que 

TANTO …….- COMO 

Tan + adjetivo + COMO 
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III. LAS EQUIVALENCIAS 

 
1. Ambos países = Los dos países  

2. Un par de naranjas = Dos naranjas 

3. Tras la guerra = Después de la guerra 

4. Comprenden poco a poco = comprenden progresivamente = Van comprendiendo  
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5.  Es cada vez más frecuente = es más y más frecuente = va siendo frecuente   

6. Solo estaba con sus amigos = No estaba sino con sus amigos = No estaba más que con 

sus amigos  

7. Hay que someterse a la ley = Hace falta someterse a la ley = Es preciso/ menester/ 

necesario someterse a la ley   

8. Ni  entienden la significación = Ni siquiera entienden La significación  =                                   

No entienden la significación siquiera  

9. Muy simpáticas = simpatiquísimas  

10. No tiene nada = Nada tiene    

11. No llegan nunca a la hora = Nunca llegan a la hora   

12. No conocemos a nadie aquí  = A nadie conocemos aquí  

13. No hace ningún esfuerzo = Ningún esfuerzo hace  

14. No saben tampoco qué hacer = Tampoco saben qué hacer  

15. Los clientes esperan todavía = los clientes esperan aún = los clientes esperan siempre   

16. Hasta el general está a corriente = Incluso el general está a corriente = Aun el general… 

17. Rafael solía vender droga = Rafael tenía la costumbre (el hábito) de vender droga  =          

estaba acostumbrado a vender droga  

18. Tienen que proteger a los niños =Deben proteger a los niños=Han de proteger a los niños 

19. Ellos reexaminaron un periodo histórico = examinaron de nuevo / otra vez un periodo 

histórico  

20. Siguió leyendo = continuó leyendo   

21. Solía escuchar música al aprender = solía escuchar música cuando aprendía = 

Aprendiendo solía escuchar música    

22. Sofia trata de resolver el problema = Sofia intenta resolver el problema = Sofia procura 

resolver el problema = sofia pretende resolver el problema = sofia prueba resolver el… 

23. La situación resulta difícil = la situación es difícil  

24. Los demás pueden esperar = los otros pueden esperar  

25.  Lo demás no me interesa = el resto no me interesa  

26. Pedro debe de estar en Barcelona = Pedro estará en Barcelona = Es posible / probable 

que Pedro esté en Barcelona = Tal vez/Acaso/ Quizás / Puede que / Puede ser que Pedro 

esté en Barcelona. 

27. Pese al frío, salen = A pesar del frío salen = a despecho del frío salen   

28. Lo que es importante es comprender = cuanto es importante es entender  
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29. El profe no viene porque (puesto que /ya que) está enferma =el profe no viene por estar 

enfermo  

30. Francisco debía de tener 18 años = Francisco tendría 18 años  

31. Se lo digo a fin de que cambie de comportamiento = se lo digo para que /con el objetivo 

de que cambie de comportamiento  

32. Aunque es rico no ayuda a nadie = pese a que / a pesar de que es rico no ayuda a nadie= 

Por mucho que/ Por más que es rico no ayuda a nadie  

33. Tu estas aburrido, nosotros también= igualmente= asimismo  

34. De haberlo visto, yo se lo habría dicho = si lo hubiera visto (habiéndolo visto) se lo 

habría dicho. 

35. El año próximo =  el año que viene = el año venidero  

36. Los sin papeles vuelven a sus países  = los sin papeles regresan (retornan) a sus países  

37. No me gusta la playa = no me agrada la playa = no me encanta la playa 

38. Cuando supo la noticia, nos avisó = En cuanto supo la noticia = Tan pronto como supo 

la noticia   

39. Quien viene con retraso, no entra = El (la) que viene con retraso, no entra 

40. Volvió a vivir momentos difíciles = vivió de nuevo (otra vez)  momentos difíciles cn 

41. Nos lo explica como si fuera fácil = Nos lo explica igual que si fuera fácil    = 

 cual si fuera fácil = lo mismo que si fuera fácil 

42. Hay algunos alumnos en el patio = hay unos alumnos en el patio   

43. A causa de la violencia = por la violencia  

 

 

 

 

 


